



Se disparan 81% las remesas desde México a otros países

BRAULIO CARBAJAL / P 15

Remesas de México a otros países se disparan 81% en un año

BRAULIO CARBAJAL

Las remesas de México a otros países, principalmente Estados Unidos, se ubican en un nivel sin precedente y se han disparado 81 por ciento en el último año, revelan datos oficiales.

Cifras del Banco de México (BdeM) indican que en el primer trimestre de 2023 los envíos sumaron 248 millones de dólares; sin embargo, para los primeros tres meses de 2024 alcanzaron 340 millones de dólares.

El volumen reportado en el primer trimestre de 2024 se trata del

más alto desde que existen registros, es decir, desde 1993.

Según la información del banco central, el principal país receptor de remesas desde México es EU, con un total de 176 millones de dólares en el primer trimestre de 2024, lo que representa un incremento de 21 por ciento en comparación con los 145 millones de dólares del mismo lapso de 2023.

Estas salidas, señalan especialistas, son producto en su mayoría de envíos para apoyar a migrantes recién llegados a EU, de padres que mandan dinero a sus hijos que estudian en el extranjero, y de personas de otros países que han hecho su

vida en México y esporádicamente envían recursos a sus naciones.

El alza se da en un momento en el que de acuerdo con la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), el número de envíos ascendió a un récord de 782 mil 176 en 2023, lo que implicó un crecimiento de 77 por ciento respecto a 2022.

Aumentan envíos a Centroamérica

El segundo mayor destino de los recursos que salen de México es Colombia, con un nivel de 51 millones de dólares en el primer trimestre de 2024, lo que representó un aumen-

to de 48 por ciento en comparación con los casi 35 millones de dólares reportados en el mismo periodo del año pasado.

Históricamente, países como España, Canadá o China conformaban la lista de países que mayores remesas recibían desde México a raíz principalmente de envíos de padres para el estudio de sus hijos; sin embargo, en los últimos trimestres han sido desplazados por naciones de Centroamérica.

Según el BdeM, el tercer país que más remesas de México recibió en los primeros tres meses de 2024 fue República Dominicana, con un total de 7 millones de dólares,

equivalente a un incremento de 52 por ciento respecto a los 4 millones 615 mil dólares que registró en el primer trimestre de 2023.

Detrás se ubicó Honduras con 6 millones 900 mil dólares, con un crecimiento de 34 por ciento desde los 5 millones 198 mil dólares registrados un año antes.

El incremento se da en un contexto en el que desde 2018 se comenzaron a formar caravanas de migrantes que usan a México como territorio de paso para llegar a EU, situación que se agravó a raíz de la pandemia con la incorporación de otras naciones como Haití, Venezuela y Cuba, entre otros.